

50 años publicando en 'U.R.E.': 1968-2018

Parte III (1978-1980)

Isidoro Ruiz-Ramos, EA4DO
 Archivo Histórico EA4DO
[facebook.com/archivohistoricoea4do/](https://www.facebook.com/archivohistoricoea4do/)
ea4do@ure.es



Una vez que volví a retomar la actividad en las bandas operando habitualmente como EA4DO regresó Jorge Cangas, EA4LH, de los EE.UU. tras finalizar sus estudios en la Universidad de Boston. Las ideas importadas por Jorge para fomentar el DX en nuestro país hicieron que el grupo de amigos de Madrid más interesado en este tipo de comunicaciones fundáramos el Iberia DX Club.

Con EA4LH como presidente, en compañía de su padre José Ignacio Cangas, EA4JL; Antonio Bordallo, EA4MY y vocal de información; Joaquín Loma, EA4JF; Alfonso Medina, EA4AM/EA7LQ, y el "2" de EA4DO/EA4UA, ejerciendo de secretario, comenzamos de inmediato a trabajar con gran ilusión a fin de difundir el conocimiento de lo que nos apasionaba. Teniendo intención de crear desde primer momento un verdadero club que cumpliera los requisitos legales, el objetivo prioritario fue redactar unos estatutos que tras varias revisiones quedaron aprobados por el Ministerio del Interior el 20 de marzo de 1979. De esta manera el Iberia DX Club se convirtió en el primer grupo de aficionados al DX autorizado oficialmente en España.

A partir de entonces el trabajo fue grande pues en una época en la que aún no existían los ordenadores, Antonio escribía quincenalmente de puño y letra el boletín de información de DX que entregaba de inmediato a Jorge para su urgente mecanografiado, fotocopiado y remisión postal a cada uno de los nuevos socios. Por otra parte, Alfonso se encargó de la preparación e impresión de los carnés, las QSLs para los asociados con el logo del IDXC y los diplomas de cartulina a remitir a sus miembros.

Los aficionados al DX sabemos bien que para ir aumentando el número de países, entidades, islas, etc., es fundamental tener buena información y, sobre todo, lo más actual posible. Por lo tanto, cuando los amigos de Madrid estábamos de cacería en radio nos reuníamos continuamente cada pocos minutos en una frecuencia en la que, después de haber escuchado atentamente las diferentes bandas kilohertzio a kilohertzio, intercambiábamos los indicativos de las estaciones más importantes que habíamos tomado nota por si alguno de los presentes quisiera contactarlas.

Dado que en aquella época no existían los fabulosos medios de comunicación



De izquierda a derecha: Isidoro EA 4 DO/EA 4 UA; Jorge, EA 4 LH y Joaquín, EA 4 JF. Los 3, con EA 4 JL, suman más de 1.200 países: un buen ejemplo de la fuerza del DX en España. Jorge ha regresado a España después de varios años en EE.UU.

URE (Octubre 1978)

Fotografía de EA4DO 2º op/EA4UA; Jorge, EA4LH, y Joaquín, EA4JF, publicada por Fernando, EA8CR 2º op. (hoy EA8AK), en su sección "DX Contest – Edición Extra" de la revista URE de octubre de 1978



José Cangas, EA 4 JL, uno de nuestros primeros DX-men Socio Fundador de URE. Honor Roll. Primer español que obtuvo el 5BDXCC.

URE (Noviembre 1978)

Fotografía de José Ignacio Cangas, EA4JL, publicada por Fernando, EA8CR 2º op., en su sección "DX Contest – Edición Extra" de la revista URE de noviembre de 1978



De arriba abajo: EA4DO con Jorge, EA4LH; Antonio, EA4MY, y Joaquín, EA4JF, en 1979, fundadores del Iberia DX Club, en compañía de José, EA4JL, y Alfonso, EA4AM/EA7LQ



Joaquín, EA4JF, junto a Alfonso, EA7LQ, y EA4DO en IberRadio 2017

que disponemos hoy día con la finalidad de mostrarnos en todo momento la actividad desde cualquier parte del mundo en las distintas bandas, lo único que pudimos hacer fue poner en práctica la vieja idea que anunció Luis Alarcón, EA4-1126 U, en su sección "EA DX-Club actividad, ayuda y progreso" de octubre de 1972: [...] ver realizado el sueño de poder dar información de DX reciente, toda vez que están muy avanzadas las gestiones para conseguir de la Administración el oportuno permiso para la radiación de uno o dos boletines de información cada semana desde la EA4URE.

En consecuencia, el vocal de información del IDXC puso en antena los domingos por la mañana el boletín de DX, "Iberia Net", en la banda de 40 metros mientras que el secretario hizo lo mismo los viernes por la noche, en 80 metros, tras finalizar la programación de los dos únicos canales de televisión: TV1 y TV2.

También por otra parte quisimos captar el interés de los socios de la URE que no practicaban nuestra afición y para ello comencé a escribir en esta revista una sección mensual que llevó como cabecera "Los reportajes del Iberia DX Club". El primero fue en noviembre de 1979 con la

Horas GMT **IBERIA DX CLUB** ARCHIVO HISTORICO EA4DO 7.5.79 EA4MY

DX - Boletín Informativo N°1 - DX HORAS. GMT

J3 Expedición programada por K5KG y W5SJS entre el 17 y 30 de Junio. Operación en todas las bandas en CW y SSB, estando especialmente QRV para Europa y Asia. Las QSL's serán vía K5KG.

JG LDE (VP2L, St. Lucia). 28.480, 12'47, 55; 28.582, 14'27, 56; 28.007, 19'00, 59; QSL vía K4MZE

J7 (ex VP2D, Dominica) Nuevo bloque de prefijos asignados por la ITU: J7A-J7Z

JD1 Ogasawara I; JR1EBD/JD1 Pasó a QRT a finales de Abril volviendo a Japon. QSL's vía JR1FYS;

KH4 Midway I; K8VIO/KH4, Bots 14220, 08'45, 53 trabajando EU; 14.215, 19'38, 55; QSL vía K8VIO

KH5 Palmyra I; Peter Suttler WD6GHZ partirá dentro de poco para Hawaii, Christmas, Washington, Fanning y Palmyra I. Espera estar en Christmas hacia mediados de Junio, en Palmyra a principios de Julio. Planea estar casi una semana en Palmyra trabajando como WD6GHZ/KH5, principalmente en CW en 40, 15 y 10m, aproximadamente en 7050, 21110 y 28110. Como equipo llevará un ATLAS 350XL y una antena vertical. Las QSL's serán vía su QTH.

OEGXG/A Abu Ail; Trabajado por muchos en 14195; 21295; 28595; 74027; 21027; 28027. Uno de los operadores en CW parece ser que fue IZ8FG Giampallo (SO1FG). Los operadores aparte de OEEFG eran de PAØ y DL. Anteriormente se hicieron como IZØBS desde Djibouti; todas las QSL's serán vía WAB3HUP.

PYØ Fernando de Noronha; Expedición a cargo de PY1APS y PY1MAG a partir del 12 Mayo;

TI9 Cocos WAG6WI/TI9 14245, 07'00, 55 trabajando EU;

VE1 Sable I. Parece que hay planes de un grupo de VE' para ir allí en verano, teniendo ya los correspondientes permisos oficiales. No hay informaciones más concretas por el momento.

VKØ Antartica; Adrian VKØAB desde Rose Mauson, 14170, 1730, 57 trabajando EU. QSL vía VK2BRN

VKØ Antartica; John VKØJM desde Rose Davis, 21145-155 Domingos 09-1100. QSL vía VK3BAF

Primer boletín del Iberia DX Club escrito a mano por Antonio Bordallo, EA4MY, que llegó a los socios del IDXC en mayo de 1979



El vocal de información del IDXC en el aeropuerto de Barajas comentando con Fernando, EA8CR 2º op., sus impresiones de la expedición a Guinea Ecuatorial, de la que regresaba tras haber operado la estación 3C1AA en 1979

entrevista realizada a los amigos del México DX Club que habían regresado de una expedición a las islas de Revillagigedo. Dada la gran relación que se fue estableciendo entre nuestros dos clubes, tiempo después creamos el Diploma XE-EA a fin de fomentar las comunicaciones con todos los distritos de España y México.

En total fueron dieciséis el número



EA4DO, secretario del IDXC dirigiendo el "Iberia Net" en 80 metros, uno de los viernes de 1979 tras finalizar la programación de TVE

de reportajes que se publicaron destacando el de junio de 1980, que llevó en las dos únicas páginas a color de la revista la primera entrevista que se hizo al entonces Rey de España, EA0JC, tras haber comenado pocos meses antes su actividad en las bandas de frecuencias destinadas al servicio de aficionados.

Otro reportaje a mencionar fue el publicado en enero de 1981 después de celebrarse el 7 de diciembre en Zaragoza la

ARCHIVO HISTORICO
EA4DO

LOS REPORTAJES DEL IDXC

IBERIA DX CLUB

—Majestad, ¿desde cuándo tiene afición a la radio?

—Desde muy joven.

—¿Quién se la inculcó?

—Quizá mi padre, cuando me enseñó a navegar.

—¿Cómo ha sido llegar hasta nuestras filas?

—Por la misma afición que tengo y por mi relación con vosotros, los radioaficionados.

—¿Ha influido algo su amistad personal con el Rey Hussein, «JY1»?

—Sí, ha influido, aunque, como

direccional para 20, 15, 10 metros, de cinco elementos Telrex, modelo TB5EM, con rotor CDE HAM IV.

—Además de operar en SSB, ¿trabaja en alguna otra modalidad?

—No he tenido aún tiempo.

—Como todos sabemos, la afición a la radio tiene diversidad de facetas. ¿Cuál o cuáles son sus preferidas?

—Mucho me gustaría poder contestar con pleno conocimiento de causa a esta pregunta; pero, debido a que el indicativo, como sabéis, me lo han dado hace muy pocos meses, y que cada vez que

Por Isidoro RUIZ-RAMOS
y G.^o-TENORIO
(EA-4-DO 2.º op.)



Este mes traemos a las páginas de la revista al más preciado DX para la inmensa mayoría de los españoles. Lo califico de DX, no como si de estación enclavada en remoto país se tratase, pero sí por la dificultad que encierra en trabajarla, ya que siempre que la he escuchado en las bandas he podido comprobar un inmenso «pile-up» silencioso de estaciones españolas que, impacientes y respetuosamente, aguardan a poder trabajar por lista con la estación de nuestro Presidente de Honor de URE y Rey de todos los españoles, S. M. Juan Carlos I, «EA0JC».

Para conocer un poco más de este ilustre radioaficionado, que no ha mucho tiempo engrosó nuestras filas, y aclarar erróneas informaciones aparecidas en la prensa, tenemos la gran satisfacción de poder ofrecerles la siguiente entrevista:

digo, ya desde pequeño tengo gran afición a la radio.

—En la prensa se comentó que S. M. operaba como «Barón Rojo». ¿Este distintivo lo emplea o lo ha empleado en alguna ocasión?

—Ni lo tengo ni, por tanto, lo he empleado nunca.

—¿Cuándo empezó a escuchar nuestras frecuencias?

—Antes de que se terminara la instalación de mi equipo.

—¿De qué equipos dispone para las bandas de HF?

—Transceptor Drake TR-7, amplificador lineal Drake L7 y micrófono dinámico Drake 7077.

—Majestad, ¿qué antenas utiliza?

—Vertical para 80, 40, 20, 15, 10 metros HY-Gain, modelo 18-HT;

«Salgo solamente cuando mis ocupaciones me lo permiten. De momento, quiero, poco a poco, hablar con todos vosotros.» (Foto gentileza de EA0JC para «Los reportajes del Iberia DX Club».)

puedo hacer radio hay infinidad de colegas que me llaman, aún no conozco con seguridad cuáles son las facetas que más me satisfacen. De momento, quiero, poco a poco, hablar con todos vosotros.

—En la actualidad, también todos los radioaficionados tenemos un gran interés en poder hacer QSO con «EA0JC». Majestad, ¿suele salir habitualmente en horas y frecuencias determinadas, o bien su aparición en las bandas es esporádica, cuando lo permiten sus múltiples ocupaciones?

—Salgo solamente cuando mis ocupaciones me lo permiten y a distintas horas, pero me gustaría salir mucho más.

—¿Podría indicarnos las horas y frecuencias en que suele hacerse presente, para que puedan buscarle todos aquellos colegas que quieran contactar la «EA0JC»?

—Generalmente, de noche, cuando puedo robar algún tiempo al sueño.

—Al igual que yo adquirí esta afición por mi padre, ¿hay algunos otros miembros de la familia real que sientan inclinación por este nuestro «hobby»?

—Mi hermana Margarita, que ya tiene su indicativo: EA4AOR.

—Majestad, ¿algún otro comentario?

38—URE

Junio 1980

Reportaje del Iberia DX Club con la entrevista a EA0JC publicada en la revista URE de junio de 1980

“Primera jornada del IDXC”, en la que se entregaron los trofeos del Iberia DX Club. A ella asistimos numerosos representantes de todos los distritos, excepto los insulares, y supuso el encuentro de dos gene-

raciones de aficionados al DX. Por una parte, Luis Pérez de Guzmán, EA4CX/EA5AX, y el expedicionario Juanito Repiso, EA2CA, entonces con un alto puesto en la clasificación del DXCC de fonía,

simbolizaron la actividad española en el mundo del DX tras la autorización de la radioafición en 1949, mientras que como representantes de la nueva generación estuvimos todos los demás. ●